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La Lettre de Bérengère
“s’UNIR POUR sERVIR”

hers amis,

Je remercie Olivier GALLAIS de me donner ce collier que je trouve d'ailleurs un peu lourd !... Je crois être le 37ème Président
de Bérengère !
Lorsque j'ai répondu « oui » à Olivier qui me demandait de prendre la présidence après lui, je n'imaginais pas l'ampleur de la fonction ! Aussi
j'espère être à la hauteur et ne pas vous décevoir, en souvenir de Michel.
C'est avec beaucoup d'émotion que je prends cette présidence car c'est une lourde tâche d'être la première femme présidente de Bérengère. 
Tout d'abord ma devise étant « s'unir pour servir », je vais vous présenter mon bureau, chaque membre et son adjoint puisque cette année j'ai

doublé tous les postes. Je leur demanderai de me rejoindre au fur et à mesure que je les appellerai.
Mon président nominé  Thomas LAMBERT
Mon secrétaire Jacques BREHIER et son adjoint Jean Louis HERY
Mon trésorier Guillaume BRIOIST et son adjoint Jean François XIBERRAS
Ma protocole Muriel KERVENNAL et son adjoint Jean Paul ANDRAUD
Mon chroniqueur Bruno VINCONNEAU et son adjoint François BEDOUET
Merci à tous de bien vouloir m'aider à animer cette année 2014-2015 ainsi que tous les responsables
de commissions que vous trouverez sur l'annuaire de poche que l'on va vous remettre.
Je vous donnerai le programme par trimestre et on réajustera chaque mois dans la «  lettre de
Bérengère ». C'est ainsi que j'ai choisi de nommer l'ancien « bulletin » car on n'est plus à l'école !! et
je trouvais que bulletin faisait assez scolaire !
Les conférenciers pour les dîners sont trouvés pour toute l'année, par contre en ce qui concerne les
déjeuners et les apéritifs, il reste des places... aussi j'ai décidé de faire participer les membres du club.

Je leur demanderai de faire une intervention d'1/4h à 1/2h sur un sujet de leur choix : leur hobbi, un voyage mémorable, un livre qui leur a plu,
un sujet d'actualité, un sport, une facette de leur travail, etc... tout est possible, ce sera à vous de choisir. Si certains ont déjà une idée, merci de
me le dire, sinon je vous appellerai individuellement pour vous proposer une date et vous me donnerez votre sujet. Je pense qu'on va quelque-
fois chercher très loin, alors que l'on a une pépinière dans le club.
En ce qui concerne les apéritifs d'été vous avez vu qu'ils étaient complets pour 5 dates, ce qui me semble satisfaisant. Merci de bien donner vos
présences à Daniel POISSENOT, qui est le proto d'été, par respect pour les organisateurs.
Je vous donnerai mon programme de l'année lors du diner de rentrée mais vous avez déjà 3 dates à retenir :
– les 10 ans de « Marcher pour Servir » le 12 Octobre 2014, et à ce sujet je regrette que Guy BONNANS ne puisse être avec nous ce soir. Il s'en excuse.
– un concert à l'Abbaye de l'Epau pour tous les rotary de la Sarthe le 28 Mars 2015 et dans cette préparation Alain PIGEAU m'aide beaucoup. C'est
le week-end où il faut faire connaître le Rotary. 
– le voyage de la présidente à Rome accompagné par Christophe LESOURT du 3 au 8 mai 2015. Dans ce dossier Catherine BEDOUET m'assiste également.
Je suis en train de négocier le programme et les prix. Dès que j'en saurai plus je vous le communiquerai, et il faudra très vite donner vos inscrip-
tions car on limitera à 35-40 personnes... et il faut savoir qu'il faudra un peu marcher...
D'autre part, je vous réserve deux belles soirées :
la soirée des vœux qui aura lieu au salon Vielle au 1er étage de la Chambre de Commerce du Mans le 7 Janvier 2015.
la passation de pouvoir qui aura lieu au Château d'Eporcé à la Quinte le 24 Juin 2015.
Comme vous avez pu le lire, le Voyage avec Bourg en Bresse est annulé par contre les allemands
viendront le week end du 20 Septembre pour renouer le contact.
En ce qui concerne « Marcher pour Servir », je vous rappelle que nous allons regrouper nos fonds
avec Olivier et faire une action commune pour une association d'autistes « l'Eclaircie » puisque
c'est l'année de l'autisme. 
En ce qui concerne mon action personnelle pour l'association « Les chemins de traverse » dont le but
est de faire jouer de vrais acteurs avec des acteurs handicapés, je vous en parlerai en Septembre.
La devise du Président du Rotary International Gary C.K. HUANG qui est coréen étant «  Faire
rayonner le Rotary  », cela vous explique la couleur de mon foulard et le clin d'oeil de mes
pochettes !... J'essaierai donc de produire le meilleur rayonnement possible !
Je compte sur vous tous pour aider la première femme présidente de votre club. Je vous remer-
cie d'avance et vous souhaite une bonne année rotarienne.

Françoise CAMPAS

C
Edito

« Françoise et une partie de son bureau »

La jeune étudiante du Nevada qui a passée une année
chez nous « 



Il y a un an, je vous proposais que la devise de
notre année rotarienne soit : pour que chacun puis-
se servir.
Nous vous annoncions des actions tournées vers la
cité, vers les professionnels, et vers les jeunes.
Aujourd'hui, je pense que tous ensemble, nous
avons respecté nos engagements, ce qui est peu
fréquent par les temps qui courent.
Dans le désordre :
- le concours des créateurs d'entreprises innovantes
- le concours des apprentis
- le RYLA
- le tournoi de gestion
- la banque alimentaire
Ces actions il a fallu les organiser, les gérer, mais
aussi en trouver le financement, soit par des par-
tenariats, soit par nos opérations traditionnelles de
récolte de fonds : le Golf, vins et chocolat.
En synthèse après des années marquées par le suc-
cès de notre AIPM, une année de transition qui
nous a permis de renforcer nos fondamentaux et
nos comptes.
Etre Président cela a des avantages.
On peut notamment officialiser, concrétiser la
reconnaissance que l'on a envers certains, en leur
remettant des PHF.
Avec le bureau nous avons pensé que cette soirée
de passation, qui est un peu la clôture de l'année
était un bon moment pour procéder à ces remises.
Le souci est que bien sûr, nous ne pouvons pas
remettre des PHF à tous ceux qui le méritent ... et
tant mieux, il faut laisser des plaisirs en héritage
au prochain bureau.
Nous avons donc été obligé de choisir, et choisir
c'est renoncer.
Nous avons voulu mettre en avant le travail super-
be qu'ont fait de jeunes membres, sans qui, disons-
le clairement nous aurions eu du mal. Ce qui est
amusant, c'est que l'honneur que nous leur faisons
va rejaillir sur celui grâce à qui ils sont là, et que
nous pouvons ainsi remercier.
Je demande donc à Jean Baptiste et Thomas de
me rejoindre, accompagnés par Claude.

Jean Baptiste et Thomas ont des points communs,
en dehors de leur jeunesse. Ils ont des professions
prenantes, ... une vie de famille, et l'envie de s'im-
pliquer.
Je le redis, Thomas, avec l'aide d'Emile a tenu à
bout de bras le concours des apprentis, et Jean
Baptiste a repris le concours des créateurs d'entre-
prises innovantes, a su créer et renforcer le parte-
nariat avec la CCI.
Important aussi dans leur gestion de ces projets, ils
ont toujours gardé en tête l'intérêt du club, par sa
mise en avant en termes de communication
notamment.
Ils ont donc fait beaucoup pour le club et ces PHF
en sont le témoignage

Claude, le parrain, notre Marlon Brando à nous,
en dehors de son rôle de dénicheur de talents,
continue à mettre les mains dans le cambouis.
L'opération Golf sans lui ... cela aurait été compli-
qué. Mais il sait aussi transmettre, et je suis sûr que
l'année prochaine Franck reprendra le flambeau
avec talent.
Après les petits jeunes, un toujours jeune.
En septembre, j'ai demandé à Jean Luc s'il accepte-
rait malgré son souhait de lever le pied, de mener
encore une fois l'opération Vins et chocolats.
Il aurait pu refuser ... il a dit oui
Il aurait pu se contenter de reprendre l'existant, et de
la jouer petit bras. Non il a innové, tenté une expé-
rience, et grâce à son implication, tant dans le choix
des produits que dans la communication, il a fait de
vins et chocolats 2013 une des meilleures opérations
de ce type. Moi je dis chapeau, et je pense que cela
valait largement un saphir sur son PHF.
Il est temps maintenant que je respecte un autre
de mes engagements : faire court, et pour cela je
vais transmettre cette présidence que vous m'avez
confiée en juin 2013 à Françoise.
Françoise vous la connaissez tous, vous savez sa
capacité d'implication, sa rigueur, son désir de
développer le club.
C'est un bon choix pour Bérengère, et c'est avec
plaisir que je vais lui donner ce collier.

Olivier GALLAIS

Le mot du Past-Président
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Après la Bretagne Nord l’année dernière, c’est sur
les sentiers des douaniers du Cotentin que 12 mar-
cheurs de Marcher pour Servir ont progressé entre
le 10 et le 14 mai, depuis Gréville-Hague jusqu’à
Flamanville.

Le 10 mai, le point de rendez-vous était fixé vers
12h 30 dans un gite de groupe à Gréville-Hague.
Après un pique-nique sur place, la première mise
en jambes (6 km aller-retour) nous a amenés à la
maison natale du peintre Jean-François Millet au
hameau de Gruchy, où le temps semble s’être figé
tant la préservation des lieux est remarquable. Il
s’agit d’un petit musée très intéressant dans lequel
sont retracées la vie et l’œuvre d’un des précur-
seurs de l’impressionnisme et où le célèbre
Angélus est célébré comme il convient. Le premier
dîner rassembla le groupe autour d’un menu
« moules-frites » dans un sympathique restaurant
du petit port du Hâble à Omonville la Rogue.

Le 11 mai, les choses sérieuses ont commencé
entre Gréville-Hague et Omonville la Petite (14
km). Ce fut la découverte sous le soleil d’un vrai et
étroit sentier des douaniers, serpentant très sou-
vent à mi-pente des falaises, et sur lequel il était
nécessaire de regarder où se posaient les pieds.
Malgré toute notre attention, quelques glissades
sur le chemin boueux se terminèrent par des chu-
tes… Le paysage était magnifique avec une
Manche aux nuances de bleu innombrables. Après
le pique-nique traditionnel tiré du sac, et une fin
de parcours un peu rude à cause du vent très vio-
lent (70/80 km/h) et de la marche pénible sur des
cordons de galets, le groupe regagna son canton-
nement à l’hôtel «  La Roche du Marais  » à
Omonville. Il restait un peu de temps en fin d’a-
près-midi pour la visite de la dernière maison de
Jacques Prévert, située dans un vallon d’Omonville
la Petite. On y trouve - outre la grande et lumineu-
se salle de travail où Prévert se consacrait à sa
création de remarquables collages - des pièces ras-
semblant les souvenirs de ses innombrables activi-
tés artistiques (poésie, chansons, cinéma avec son
complice et grand ami le décorateur Alexandre
Trauner). Un petit film remarquable et didactique
retrace sa vie et toutes ses activités en lui donnant
la parole d’une manière très évocatrice voire

émouvante. Retour à l’hôtel pour un dîner dans
une ambiance très conviviale et une nuit réparatri-
ce.

 Le troisième jour du périple nous conduisit
d’Omonville la Petite à Auderville (14,5km).
Toujours par beau temps et le long de la mer où
nous eûmes le loisir de constater les effets assez
dévastateurs des tempêtes de ce dernier hiver  :
grève emportée sur 10 à 20 m de large (au lieu de
1 m par année normale), tonnes de galets ronds
(parfaitement incommodes pour les marcheurs)
déversés pour consolider la côte... Le sentier pas-
sait le long du minuscule port Racine, un des plus
petits de France, du nom d’un «   mi-corsaire mi-
pirate  » qui s’y était installé durant quelques
années et d’où il partait à la chasse aux navires
anglais. Le site du port de Goury a retenu toute
notre attention avec son très bel hangar octogonal,
abritant depuis le XIXème siècle le bateau des
Sauveteurs en Mer, permettant son départ par
deux portes différentes et le rendant ainsi opéra-
tionnel quelle que soit l’heure de la marée. Il faut
dire que les abords figurent parmi les plus dange-
reux du secteur du fait de l’existence de très forts
courants sur le Raz Blanchard. L’après-midi, pour
ceux qui étaient encore vaillants, visite du célèbre
jardin botanique de Vauville qui abrite plus de 500
espèces botaniques de l’hémisphère austral dans
une ambiance subtropicale hors du commun.
Hébergement à l’hôtel du Cap et le dîner à
l’Auberge des Grottes près du Nez de Jobourg, sur
la falaise face à l’océan.

Marcher pour servir

Le Cotentin du 10 au 14 mai 2014
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Marcher pour servir (suite)

Le 13 mai, entre Auderville et Vauville (18km), ce
fut l’étape la plus longue comprenant des dénive-
lés importants dus aux franchissements des vallons
qui coupent les falaises. Le tout sous un soleil écla-
tant dont les visages portaient les marques le soir
à l’étape. Les points de vue sur les îles anglo-nor-
mandes toutes proches étaient splendides ainsi
que ceux sur la côte très découpée aux alentours
du célèbre Nez-de-Jobourg (inaccessible car décla-
ré réserve naturelle ornithologique). La petite trou-
pe, un peu épuisée, cria grâce avant la fin de l’éta-
pe et fit appel aux veinards qui avaient fait l’étape
en voiture ! Hébergement «  rustique » au Manoir
du Valciot à Siouville Hague et dîner de crêpes sur
place. Le manoir, qui a sans doute connu des heu-
res de gloire, mériterait une sérieuse restaura-
tion…

Le dernier jour, une petite étape matinale de 10
km nous conduisit de Siouville à Flamanville tou-
jours sous un beau soleil. Outre la côte et la mer
toujours présentes, nous avons longé les installa-
tions imposantes de l’établissement électronu-
cléaire de Flamanville et observé les nombreux
parkings bondés de véhicules indiquant l’impor-

tance de ces installations pour l’économie locale.
Nous avions d’ailleurs eu la même impression les
deux jours précédents lorsque nous avions longé à
plusieurs reprises les installations de la Cogema
(retraitement des déchets nucléaires) à la Hague.
Le dernier déjeuner eut lieu à l’  «  Auberge du
Sémaphore  » à Flamanville, dotée évidemment
d’une vue imprenable sur la mer et les îles anglo-
normandes, et dirigé par un hôte très sympathique
et volubile. Le retour vers Le Mans s’effectua après
une visite des extérieurs du magnifique château de
Flamanville.

Le Cotentin se mérite, surtout sur les chemins
côtiers  ! La région souvent méconnue est magni-
fique, y compris en ce qui concerne l’habitat rural
très homogène et très bien entretenu.

Merci aux organisateurs, à Jean-Luc Brasseur qui
assurait le transport des bagages et aux marcheurs
- rotariens de Bérengère ou non - qui contribuent
aux actions de Marcher Pour Servir. Pour tous, à
l’année prochaine sur de nouveaux chemins…

JLF.

Xème ANNIVERSAIRE - DIMANCHE 12 OCTOBRE 2014

"MARCHER pour SERVIR" fêtera son Xème anniversai-
re le DIMANCHE 12 OCTOBRE prochain. Le program-
me de cette journée est maintenant établi. En voici
les grandes lignes :

Le MATIN : Promenade-rallye apéritive d'environ
4,5 km sur le " Circuit de Notre-Dame du Nid " à
JUIGNE-sur-SARTHE avec visite de la chapelle.

Le MIDI : Repas-croisière à bord du bateau " Le
Sablésien " de SABLE-sur-SARTHE à AVOISE et retour.

Prix de la journée : 55 € par personne dont 50 €
pour le repas-croisière et 5 € pour nos actions.

Afin de pouvoir réserver la croisière, nous aurions
besoin de connaître dès maintenant le nombre
de participants. Nous vous remercions de bien
vouloir nous indiquer le plus rapidement possible
par mail si vous pensez être présents et avec
combien de personnes.

Un bulletin de confirmation d’inscription vous sera

adressé dès le début du mois de Septembre.

En vous espérant nombreux à participer à ce Xème
anniversaire, nous souhaitons à tous d'excellentes
vacances d'été.

A bientôt ! 

Guy BONNANS et Anne-Marie FOURQUET
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Bilan du concours de créateurs d’entreprise

Le concours s’est achevé le 19 juin dernier, avec un
peu de retard, lors de la remise des prix à la CCI.
Un total de 8 dossiers ont été examinés par le jury
qui était composé de : Olivier Gallais, moi-même,
Peggy Charmi (CCI), Yann Malcoste (CIC) et Jean-
Michel Blaquière (Le Mans Sarthe Investissement).
Après étude de ceux-ci seuls 3 candidats ont été
reçus lors des entretiens oraux, les autres étant
écartés pour non-respect soit du critère géogra-
phique (Sarthe) soit du critère d’innovation.
Après trois entretiens de qualité les deux entrepri-
ses lauréates ont été :
• L'entreprise F2M, basée à Roëzé-sur-Sarthe et

dirigée par Serge Moreau, remporte ainsi le 1er

prix de 3 000 €, pour son innovation dans la
fabrication de moyens de manutention, notam-
ment le développement d'une machine inédite
en France dédiée au nettoyage interne des fos-
sés, en toute sécurité et sans dégradation de leur
structure.

• Hervé Perrigault et Samuel Liégeois, co-gérants
de l'entreprise Data Mold, remportent quant à
eux le 2e prix de 2 000 €, pour leur innovation
portant sur la création du premier outil de traça-
bilité des moules de l'injection plastique, de leur
conception à la production. (Source  : communiqué de

presse du Club, texte Johann Foucault)

Grâce au communiqué de presse réalisé par Johann
Foucault, à titre gracieux, et les nombreuses relan-

ces qu’il a effectué l’action a été relayée ou va l’ê-
tre dans plusieurs médias  : le Journal des
Entreprises, le Maine Libre et RCF.
Merci aux membres du Club qui se sont déplacés
pour assister à la remise des prix qui s’est poursui-
vie par un cocktail préparé avec soin par Olivier
Boussard.
Merci également à la CCI du Mans, et plus particu-
lièrement à Peggy Charmi, pour avoir été un réel
partenaire du Club sur cette action.
A noter que la CCI est prête à renouveler cette
action en partenariat avec le Club en cas de recon-
duction.

Jean-Baptiste KUS

Apéritif du 4 juin : Autour du pinot

Notre ami Jean-Paul HENNIN nous fait encore le
plaisir de nous commenter cette excellente dégus-
tation du Pinot :
Le Pinot noir d’Alsace très « floral » (prix de vente :
6.50 €)
• Le Pinot noir de Bourgogne qui est la base des

grands crus de cette région (prix : 8.80 €)
• Le Pineau d’Aunis, au goût un peu poivré, produit

dans le Sancerre. Le plus connu est le Champigny.
L’origine de la notoriété de cette appellation est
le Château de Targé dont le propriétaire est Edgar
Pisani, ancien Ministre de l’Agriculture. Autres
appellations  : Mennetou Salon, Côteaux du Loir.
Prix de vente : 4.10 €.

• Le Cabernet Sauvignon du Pays d’Oc. Prix de
vente : 2.80 €.

Seul un petit nombre de rotariens s’est déplacé…
Dommage.

Un grand merci à Jean-Paul pour sa compétence et
sa disponibilité.

Daniel Poissenot



Essais 24 Heures du Mans le 11 juin 2014

A l’initiative de Daniel Poissenot ,
Soirée réussie au CASQUE, avec la
présence de beaucoup de conjointes
de Rotariens .. preuve une fois de
plus que l’automobile intéresse
aussi les femmes !

Michel BONTE , nous a présenté
son nouveau livre «   PORSCHE AU
MANS – Naissance d’un Mythe » 

Jürgen Barth , présent également
nous a commenté avec brio de
nombreuses anecdotes sur
Porsche au Mans .

Jürgen Barth est un ingénieur et
ancien pilote allemand. Vainqueur des 24
Heures du Mans en 1977, en compagnie de Jacky

Ickx et Hurley Haywood (sur une 936). Il a partici-
pé à de très nombreuses compétitions de par le
monde.

Le livre de Michel Bonté a été édité par notre Ami
Jean-Marie Soulard. Ce soir-là, 14 livres ont été
achetés par les Rotariens. COMPO 72 reversera
donc 6 € par livre vendu à notre action locale pour
les Autistes (soit 84 €).

Dès 22 h , à la reprise des essais , nous nous som-
mes tous dirigés vers le circuit , pour suivre avec

passion le duel AUDI, TOYOTA et PORSCHE…

Assemblée de district 1510 à Saint Maixent l’Ecole le 28 juin 2014

Nous étions quatre vaillants mousquetaires de
Berengère, à se rendre à l’extrême sud du District,
pour l’assemblée annuelle, et passation de gou-
verneurs.

Accompagnant Notre Présidente Françoise  :
Jacques Brehier, Bruno Vinçonneau, et Jean-Pierre
Bonnargent, bien que Jean-Pierre me fit remar-
quer qu’il était là au titre du district, il représentait
dignement notre club ! Puisqu’il intervint avec brio
sur le sujet sensible et plein d’avenir  :  « Les
Students New Generation ».

Jean-Pierre nous développera ses projets pour la
jeunesse, lors de la lettre de Berengère de
Septembre prochain. 

Lors de cette assemblée, nous avons appris la créa-
tion au Mans du premier INTERACT du district. Le
club INTERACT ST BENOIST SCARRON a été initié par
Françoise COTTREL du club Scarron, pour les jeunes
de 12 à 18 ans. 

Berengère suivra avec intérêt le développement
de ce jeune club, futurs Rotariens en herbe !

BV
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Intronisation Béatrice Alliou

Olivier GALLAIS intronise BEATRICE ALLIOU,
Parrainé par François BEDOUET et Françoise CAMPAS

Je vois dans l’intronisation de Béatrice au moins
trois motifs de joie et d’émotion.

Joie pour le Club qui augmente son effectif et n’hy-
pothèque pas son avenir.

Joie pour Françoise, qui la parraine avec moi et
débute son année de présidence avec l’arrivée d’un
nouveau membre, et qui plus est, une femme.

Enfin, sans prétention aucune, Joie pour moi-
même, puisque avec Catherine nous partageons
avec elle une amitié de plus de 30 ans, et que
Béatrice est ma 9ème filleule !  

Comme vous le voyez, Béatrice est une « très jeune
Sénior  ». Elle habite au Mans, a deux enfants,
Clémence et Ambroise, et une petite fille, Pauline.
Béatrice a toujours baigné dans le monde artis-
tique  : la décoration, puis la peinture décorative,
enfin la verrerie et le vitrail, comme Maître verrier
à l’atelier Vitrail France. Elle a donc, comme l’on dit,
« l’art et la manière » et en la connaissant mieux,
vous réaliserez vite qu’elle est une femme assurée
et rassurante, discrète mais active et engagée.

A cette joie, s’ajoute ce soir beaucoup d’émotion. 

Il y a, nous le sentons tous, une intensité qui
dépasse le sens même de nos vies, celle du sou-
venir de nos amis qui, pour nous, ne sont pas par-
tis mais n’ont fait que s’absenter.

L’émotion de Françoise : Michel doit être fier de toi
ce soir, 

L’émotion de Béatrice : Didier doit être fier de toi
aussi,

Et notre émotion collective, car nous pouvons être
tous fiers d’elles.

Enfin, j’ajoute l’émotion que nous procure le Rotary
Club lui-même puisqu’il nous permet en cet instant
de mêler une douleur à des souvenirs heureux,
d’effacer une rupture pour ne plus être qu’un lien,
comme un « trait d’union »…

Oui, chers amis, sans le Rotary, la vie ne serait que
ce qu’elle est, et avec lui, nous avons la preuve
qu’elle peut avoir du bon.

Bienvenue Béatrice ! Nous t’incitons dès ce soir à
t’engager… dans les actions du Club, dans les fonc-
tions du Bureau, et tôt ou tard à suivre l’exemple
de Françoise en accédant à la Présidence !                                                

François BEDOUET

« A l’école :

Le Professeur Histoire Geo : Parlez moi de l’Amérique.

L’Elève : L’Amérique est délimitée en haut 

Par l’océan Glacial Antique , et en bas par l’océan Glacial Authentique. 

Au milieu on y trouve l’hymne de Panama.

La capitale d’en haut se nomme « Wa Chine Town » appelée ainsi par Christophe

Colomb, qui croyait être arrivé en Chine.

En bas l’Amérique Latine doit son nom au fait qu’elle a été conquise par les

Romains. »

« Même l’humour bête est bonne pour la santé ! « 
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merci de me faire parvenir vos textes pour paraître dans la prochaine lettre de Berengère.
Chroniqueur : Bruno Vinçonneau - La mothe d’Olbeau - 72500 Château-du-Loir

06 63 12 22 66 - bruno.vinconneau@gmail.com

Un GRAND MERCI A BERNARD LE HELLO , pour ses photos qui agrémentent cette lettre.
Pour consulter toutes les photos de BERNARD, allez sur le site PICASA

http:///picasaweb.google.com/rotary.lemans.berengere

ANNIVERSAIRES

8

Juillet
4 Justine KUS
8 Odette LESGARDS
10 Yves KERVENNAL
15 Gérard DEVAUX
15 Jean-Marie SOULARD16 Dominique BOISNARD23 Thomas LAMBERT

26 Evelyne SOULARD
28 Jean-Luc BRASSEUR

Août
1 Jean-François XIBERRAS17 François ROBIN
20 Andrée LE CORNEC21 Jean-Paul ANDRAUD21 Anne-Marie FOURQUET21 Frédéric LEGRAND

23 Jean-Pierre BONNARGENT

Septembre
1 Lucienne STEPAK
12 Catherine HERIVEAU21 Fabienne BOISNARD21 Michèle LE HELLO

25 Dominique PIGEAU

Une erreur s’est glissée dans le dernier bulletin sur la signature de l’article consacré à Bourg en

Bresse.

Suite à une inattention de votre précédent chroniqueur, Jean-Paul COUASNON s’est vu crédité du

texte alors qu’il s’agissait bien entendu de Jean-Paul ANDRAUD qui s’occupe avec brio de nos rela-

tions avec nos amis bressans. Jean-Baptiste KU
S

ERRATUM

-

SOIRÉE D’ÉTÉ

• Mercredi 9 Juillet, 
chez Bruno Vinço

nneau 

avec les participations de Henri et Lucienne Stepak, Muriel et Yves Kervennal

Lieu : La Mothe d’Olbeau 72500 Château-du-Loir

• Mercredi 23 Juillet
, chez Jean-Louis

 Ferré

avec les participations de Françoise Campas, Jean-Pierre et Claudine

Bonnargent, Daniel et Pierrette Poissenot.

Lieu : Château de la Houssaye, 72430 Saint-Jean-du-Bois.

• Mercredi 6 Août, c
hez Christophe L

e Sourt

avec les participations de Thomas et Ysabelle Lambert , Guillaume et Marie-

Liesse Brioist.

Lieu : Presbytère de la Cathédrale, salle Saint-Jean ou jardin selon le temps. 

• Mercredi 27 Aout, 
chez Jean-Paul H

ennin

avec les participations de Jean-Louis Hery et Fréderic Legrand.

Lieu : 10 , rue de Chemin Fleury au Mans.

REUNION DE RENTRÉE

Mercredi 3 Septembre a 20 h dîner statutaire au Concordia.

DATES A RETENIR


